

INFORMACIÓN GENERAL

Información sobre reuniones y congresos

Celebrados

- **Congreso Internacional de Orientación**, celebrado en Bangalore, India (del 8 al 10 de Octubre de 2010)

Resumen

La Fundación Promesa organizó conjuntamente con la Asociación Internacional para la Orientación Educativa y Vocacional (IAEVG) el Congreso Internacional sobre Orientación Educativa. Este congreso contó con la asistencia de 480 participantes de 58 países; y abarcó cinco grandes temáticas dentro del campo de la Orientación: Cultura y Desarrollo de Carrera, El desarrollo de Potencialidades Personales, Influencias Psicosociales y Socioculturales en el desarrollo de la carrera, Nuevos Modelos para la Orientación de la Carrera y, Carrera y Medio Ambiente.

Entre los conferencistas destacaron, entre otros, Gideon Arulmani (India), Fred Leong (Estados Unidos), Anita Ratnam (India) y Kartik Kalyanram (India)

El Dr. Arulmani, nos presentó su propuesta de un modelo de orientación contextualizado a la realidad de India. Este modelo él lo denomina Jiva, que en indio significa "vida" y que tiene como objetivo desarrollar recursos y construir la capacidad para establecer un proceso de orientación válido y culturalmente relevante, y un sistema de planificación de ganarse la vida para el contexto indio. El cual ciertamente, después de convivir algunas semanas en India, cualquiera entendería porque lo llama "planificación para ganarse la vida". A mi modo de ver es un excelente ejemplo de contextualizar el proceso de orientación. El programa Jiva está basado en la idea de que una carrera saludable está integralmente conectada con la vida de cada quien. (Para disponer de mayor información al respecto de este modelo se puede visitar: <http://www.jivacareer.org/project.html>)

El Dr. Leong nos recordó que aún cuando la psicología, continua siendo importante para el trabajo en Orientación, al hablar de la existencia de varias psicologías debemos considerar un enfoque más interdisciplinario (cross-disciplinary), en el cual tomemos en cuenta las aportaciones, por lo menos, de la Sociología, la Antropología Social, la Economía, la Política y la Filosofía.

La Dra. Ratnam, criticó el excesivo enfoque de la Orientación en la búsqueda de un empleo, cualquier empleo, incluso del que denominó "empleo mata-cerebro". Y esta concepción sólo beneficia al mercado capitalista, pero que lo que consigue es producir un terrible impacto en el autoestima de las personas.

La presentación de la Dra Kartik Kalyanram, nos dejó una pregunta sobre la cual deberíamos reflexionar, ¿el rol del orientador es promover siempre el cambio o algunas veces debemos respetar la posición de la gente de no-cambiar?

Como una de las principales conclusiones destaca la participación del Dr. Tony Watts, Patrono del Congreso quien enfatizó el hecho de que la mayoría de los países desarrollados creemos que aportamos muchas cosas a los países en desarrollo para que ellos se beneficien, pero los beneficiados somos nosotros. La mayoría de los posters presentados nos muestran un desarrollo sofisticado de las teorías en el campo de la orientación y otros nos mostraron adaptaciones muy creativas de los servicios de orientación y programas occidentales. Así que

nosotros, los “países desarrollados” tenemos mucho que aprender en estos tipos de reuniones científicas.

También en palabras de Watts, un concepto importante destacado en este congreso se relaciona con la economía informal. En este sentido, los países en desarrollo requieren ayuda para incorporarse al esquema de auto-empleo dentro de la economía formal. Y esto no es un problema solamente de los países en desarrollados sino que los países desarrollados también debemos ocuparnos de eso.

Para culminar su presentación establece que hay que desmitificar dos concepciones erróneas relacionadas con el trabajo en la sociedad. Una de ellas hace referencia a que las personas no encuentran trabajo debido a sus propias carencias y la segunda se refiere a que el único trabajo propiamente dicho es un empleo. La razón principal para negar la primera, es que la verdadera causa de eso es la ausencia de políticas económicas y de respuesta política que solucione esa situación, y con relación a la segunda, hace mención a que las personas pueden crear sus propios trabajos y obtener beneficios de los mismos, bien sea a través de las modalidades del trabajo voluntario y de la economía comunal.

En este Congreso también es de destacar la presentación realizada por nuestro Presidente Lester Oakes, conjuntamente con Bryan Hiebert u Karen Schober, (ambos Vicepresidentes de la IAEVG) titulada: Demostrando el impacto de la Orientación, en la cual se consideraron todos los pasos que deben darse a la hora de presentar los resultados y evidencias del proceso de orientación. Durante este proceso de evaluación se debe recoger información relacionado con las condiciones de entrada, del proceso y del resultado. También se hace necesario establecer y evaluar los criterios de calidad del servicio prestado, entre los cuales se pueden mencionar: la accesibilidad, la disponibilidad, la capacidad de respuesta y los niveles de satisfacción general.

El resto del Comité Ejecutivo de la IAEVG también tuvo una actuación destacada y sus ponencias estuvieron relacionadas con: La preparación de Orientadores en América Latina (Julio González, Vicepresidente) y el Desarrollo de Competencias en el Orientador, con la co-autoría de Michel Turcotte (Tesorero).

Por su parte Linda Taylor (Secretaria General) dirigió una de las reuniones más nutrida realizada, en mucho tiempo, con los miembros de la IAEVG y donde cada corresponsal de cada país presente en el Congreso, pudo dar a conocer los aspectos básicos más importantes que han sucedido, en su respectivo país, en el campo de la Orientación durante los últimos años.

Finalmente en este breve resumen lo más relevante es de destacar el hecho de que el Comité Ejecutivo y la Junta Directiva acordaron que atendiendo a que el próximo año 2011 se celebrarán los 60 años de la IAEVG, se programarán una serie de actividades alusivas a esta magna fecha, que tendrá su acto final conmemorativo en el Congreso Internacional que se realizará en Ciudad de Cabo, Sud Africa, y para el cual se designará una Comisión que organizará todo lo relacionado con esta gran celebración.

Dr. Julio R. González Bello
Vicepresidente de la (IAEVG)

- IV Simpósio Internacional, "*Conhecer...Fazer...Compartilhar... Ser Psicopedagogo*", Celebrado en São Paulo los días 14, 15 e 16 de octubre de 2010. www.abpp30anos.com.br
- VII Congreso FNCE: *Dificultades de aprendizaje. Un abordaje integral, por etapas*. Ya está disponible la información sobre el VII Congreso Internacional pinchando [aquí](http://www.fundacionnce.org/content/view/401/299/). (<http://www.fundacionnce.org/content/view/401/299/>) Celebrado los días 11, 12 y 13 de noviembre, de 2010 en Bilbao.

Próximas reuniones y congresos

- I Congreso Internacional: “*Hacia la Construcción de un Tejido Social basado en la Tolerancia, la convivencia y la Resolución Pacífica de Conflictos*” Febrero 11 y 12 de 2011
LUGAR: Gran Salón Centro de Convenciones y Exposiciones. Plaza Mayor Medellín Colombia www.plazamayor.com.co Organiza: Secretaria de Educación y Cultura Municipio de Bello Colombia www.sembello.gov.co
Objetivo general: Sensibilizar a los participantes sobre la importancia y necesidad de propiciar espacios de tolerancia y convivencia donde prime la conciliación y solución pacífica de las diferencias, por parte de las personas comprometidas con la formación de los futuros ciudadanos de Colombia
- Del 29 de marzo al 1 de abril de 2011 se celebrarán -conjuntamente- en Valladolid, el VI Congreso Internacional de Psicología y Educación (de la Asociación Nacional de Psicología y Educación) y el III Congreso Nacional de Psicología de la Educación (del Consejo General de Colegios de Psicólogos de España). Grupo evento.es . Tfno: 902 500 493 - Fax: 983 22 60 92 | info.cipe@evento.es | www.evento.es
- II Jornadas Nacionales de Orientación *ORIENTACIÓN 2.0: La orientación a través de las nuevas tecnologías, en Alicante*, durante los días 1 y 2 de abril de 2011. Organizan APOCOVA -COPOE.

Las comunicaciones completas serán enviadas antes del 14 de febrero a través de la web del Servicio de Formación del Profesorado de la Consellería de Educación de la Generalitat Valenciana, cuando se habilite el espacio correspondiente. Si algún autor tuviera algún problema de tiempo tendrá que comunicarlo a la organización y se estudiará una prórroga. En cualquier caso, las excepciones tendrán como plazo máximo el 28 de febrero de 2011.

Información, en Facebook http://www.facebook.com/home.php?sk=group_125290020859005

- *The 2011 CDAA International Career Conference promises to be an outstanding event. Conferencia Internacional para el Desarrollo de la Carrera* de la Asociación de Australia en colaboración con la IAEVG. Del 26 al 29 de Abril, 2011 Lugar: Centro de Convenciones de Cairns, Australia.

Cairns tiene un clima tropical, aeropuerto internacional y esta cerca de la Gran Barrera de Arrecife.

La conferencia tratará sobre cinco grandes preguntas del desarrollo de la carrera. Cuál es su esencia?. A quién beneficia? Estamos cumpliendo? Lo estamos mejorando? Cómo lo sabemos?. Intervienen. Prof. Mark Savickas (USA), Prof Mary Sue Richardson(USA), Prof Alvin Leung (Hong Kong), y otros conferenciantes de alto prestigio internacional.

La conferencia presentará: una clase magistral del Prof. Savickas, como foro pre-conferencia, presentaciones orales, panel de discusión, talleres, sesión de poster, presentación de investigaciones, un foro interactivo, y muchos eventos sociales.
Información: cdaa@onqconferences.com.au Teléfono: +61 2 6288 3998.
For further information visit the conference pages on the CDAA website www.onqconferences.com.au/events/CDAA11/cdaa11home.html

La Federación informa

Resumen del Acta provisional de la reunión de la **Asamblea General Extraordinaria de la FEOP**, celebrada en Madrid, Sala 05 de la Facultad de Educación de la UNED, los días 30 de septiembre y 22 de octubre de 2010, con el siguiente Orden del Día:

- 1.- Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la Asamblea anterior
- 2.- Informe de la Presidenta.
 - a) Aprobación, si procede, de la propuesta de Estatutos presentada en la reunión de la Asamblea General Ordinaria de 2010.
- 3.- Presentación de candidaturas a Junta Directiva de la FEOP y Elección de la Junta Directiva de la FEOP
- 4.- Asuntos de trámite

1.- Se lee y aprueba el acta de la reunión anterior, por unanimidad.

2.- a) Se aprueban por unanimidad, de las Asociaciones federadas asistentes, los Estatutos propuestos.

3.- Se constituye la mesa electoral con las personas presentes de mayor y menor edad, D^a Elvira Repetto y D^a. M^a Teresa Padilla. Y a continuación, D^a. Elvira Repetto da lectura a la única candidatura propuesta, presentada por D^a Marifé Sánchez García, compuesta por las siguientes personas:

CARGO	NOMBRE Y APELLIDOS
PRESIDENTA	M ^a FE SÁNCHEZ GARCÍA
VICEPRESIDENTE	JOSÉ ANTONIO BENAVENT OLTRA
SECRETARIA	BEATRIZ ÁLVAREZ GONZÁLEZ
TESORERO	ROBERTO BAELO ÁLVAREZ
VOCALES:	
Vocal de Publicaciones	NURIA MANZANO SOTO
Presidenta de AAOEP	M ^a . TERESA PADILLA CARMONA
Presidenta de ACLMOP	M ^a CARMEN PALOMARES AGUIRRE
Presidenta de ACOP	M ^a ISABEL MORENO SANCHO
Presidenta de AMOP	M ^a CONSUELO VÉLAZ DE MEDRANO

Elección de la Junta Directiva de la FEOP mediante votación: se procede a votar, así como al recuento de los votos emitidos por las personas presentes en la sala (5) y los votos delegados (2). Siendo el resultado de la votación a la candidatura propuesta el siguiente:

Votos válidos: 7 / Votos nulos: 0

4.- A propuesta de D^a M^a Fe Sánchez se acuerda ratificar, a la Sra. Presidenta de la FEOP: D^a Elvira Repetto Talavera, como Presidenta Honorífica de la Federación y Directora Honorífica de la Revista Española de Orientación y Psicopedagogía –REOP-

Premios Educaweb de Orientación Académica y Profesional

Con el propósito inicial de impulsar la orientación académica y profesional, difundir, tanto a nivel institucional como individual, diferentes proyectos y buenas prácticas y promover la creación de nuevos proyectos, sigue vigente y cada vez son más los que dan apoyo a esta iniciativa, única a toda España.

Después de tres años, ésta ha sido la edición de los Premios Educaweb de Orientación Académica y Profesional con alta participación. La procedencia de los proyectos presentados ha sido: Andalucía, Aragón, Asturias, Castilla y León, Cataluña, Comunitat Valenciana, Extremadura, Galicia, Islas Canarias, Madrid, Murcia, Navarra y País Vasco. Siendo las comunidades catalana y valenciana las más activas.

Con respecto a la *categoría institucional* el *primer premio* Educaweb ha sido para el **Centro de Investigación para la Educación Científica y Matemática de la Universitat Autònoma de Barcelona (UAB)** para el proyecto Prat de la Riba. La *segunda posición* ha sido para la **Fundación General de la Universidad de Valladolid** y la *tercera* para el **Servicio Andaluz de Empleo**.

Modalidad individual, el primer galardón ha sido para Inmaculada **Melgar** profesora de un instituto en Córdoba que además de la difusión y publicación de su proyecto recibirá una retribución en metálico de 1.000 euros. **El segundo** lugar ha sido para D. Víctor José **Cuevas**, profesor de un instituto de Madrid, y **el tercero** para Alfredo **Ferraro** y Antonio **Vich**, expertos en orientación académica y profesional de la Comunidad Valenciana.

Mención especial de reconocimiento al Ayuntamiento de Sant Cugat del Vallès por su compromiso con la orientación académica y profesional.

Para más información: Rosa Forner Calpe. Departamento de Comunicación. rmforner@educaweb.com. www.educaweb.com

La AEOP informa

La Asociación Española de Orientación y Psicopedagogía (AEOP) y el Ministerio de Educación – Subdirección General de Formación y Orientación Profesional, organizan en colaboración con UNED-Facultad de Educación - Departamento MIDE II, y el Master de Mediación y Orientación familiar, las Jornadas Internacionales de Orientación, **“TRANSICIONES Y ORIENTACIÓN A LO LARGO DE LA VIDA”**, en Madrid, **Durante los días 10-12 de marzo de 2011, en el** Salón de Actos de La Facultad de Humanidades de la UNED.

Avance del programa:

Tras la apertura, abre el programa la conferencia inaugural titulada **Helping Students Use Happenstance for Career Development**, a cargo de D. John D. Krumboltz, Stanford University.

Seguido de la **Mesa redonda**, presentada y moderada por D^a. Marifé **Sánchez García**, Presidenta de AEOP, **Orientar para la conciliación de la vida personal y profesional** Con los siguientes Participantes:

D^a. Anna **Freixas**. Profesora de la Universidad de Córdoba.

D. Erick **Pescador Albiach**. Asociación para la Creación de Vínculos de Equidad (ACVE).

D^a. Magdalena **Suárez Ortega**. Profesora de la Universidad de Sevilla.

Persona por determinar de la **Cámara de Comercio de Madrid**, que disertará sobre **Planes de Igualdad en las empresas**.

El viernes día 11, se inicia la sesión de la mañana, presentada y moderada por : D^a. Nuria **Manzano Soto**, con la **Conferencia Mentoría e Gestão Pessoal da Carreira em Contexto Universitário (Mentoría y Gestión Personal de la Carrera en el contexto**

universitário), a cargo de D^a. María do Céu **Taveira**. School of Psychology, University of Minho, Portugal.

Seguida de la **Mesa redonda: Orientación, Mentoría y Transiciones en la Universidad**, en la que se debatirá en estrecha relación con esta temática.

Por la tarde , D^a Clara **Sanz López** presenta y modera una Conferencia pendiente de confirmar. Así como la **Mesa redonda: Orientación y acreditación de competencias a través de la experiencia**.

El sábado día 12 a las 10 hrs. Presenta y modera la sesión D^a. Beatriz **Álvarez González** en principio la **Conferencia**: Título pendiente de confirmar, a cargo de D^a. Mayte **Usón Rodríguez**. Es coach oficial Certificada por la Escuela Europea de Coaching.

Y después de la pausa-café, la **Mesa redonda: Orientación y Coaching**.

Pretendemos que las Jornadas sean un espacio abierto a la reflexión y al intercambio de ideas, por lo que cada actividad del programa dará cabida al debate.

Tenemos como objetivo fundamental, poner sobre la mesa temas que respondan al interés de las personas que trabajan en los diferentes ámbitos de la Orientación Recoger las iniciativas y preocupaciones del profesorado para, por un lado, ofrecer respuesta y apoyo desde la Asociación, así como hacerlas llegar a la Administración educativa competente.

Inscripciones: Tel.:91 398 7286 / aeop.rop@edu.uned.es

Programa AEOP - 2011 de Formación Permanente del Profesorado

INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES (15): Tel.:91 398 7286 / aeop.rop@edu.uned.es

AULA-2011

18ª Edición los días 2 al 6 de marzo

Madrid vuelve a ser centro de atención del sector educativo de la mano de los dos eventos feriales más importantes de España: **AULA, Salón Internacional del Estudiante y la Oferta Educativa**, e **INTERDIDAC, Salón Internacional del Material Educativo**, principales referencias para los profesionales del mundo de la enseñanza y los estudiantes, que tienen en estas citas un instrumento clave para la orientación académica.

Ambas convocatorias son organizadas por **IFEMA** y se celebrarán simultáneamente, junto con **FORO DE POSTGRADO, Salón de la Educación de Tercer Ciclo**, **EXPOEARNING**,

Por lo que la **FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE ORIENTACIÓN Y PSICOPEDAGOGÍA** ocupará, durante la 18ª edición de AULA, un stand en el área de Prensa Especializada .

Asimismo, de forma simultánea, a su presencia como organización expositora en **AULA**, la FEOP ha previsto participar en el programa de conferencias, actividades divulgativas y culturales que organiza IFEMA.

El acceso para las personas asociadas de la FEOP y suscriptoras de la REOP, es gratuito mediante inscripción en: www.aula.ifema.es (profesionales)

2-6 MARZO MARCH 2011

AULA
SALÓN INTERNACIONAL DEL ESTUDIANTE Y DE LA OFERTA EDUCATIVA
INTERNATIONAL EDUCATIONAL OPPORTUNITIES EXHIBITION

ORGANIZADO POR
IFEMA
Feria de Madrid
*TU ENCUENTRO
your meeting*

200 m 37%

Becas

Postgrado y másters

Idiomas

Formación Profesional Universidades

40° 27' 53.95" N
03° 55' 00.42" W

Buscar Cómo llegar

AULA

Dirige tu futuro.
Las mejores opciones para tu formación están en Aula.

Manage your future.
The best options for your education are in Aula.

AULA
EXHIBITION

PREMIOS FOR / PREMIERS

Organiza en: www.aula.ifema.es

En colaboración con / En collaboration with:

Empresa **INTERDIDAC** **Foro de Postgrado** **EXPOEARNING**

LUGAR: IFEMA - EXPOSICIÓN DE MADRID
DIRECCIÓN: AVDA. DE LOS REYES, 150 - 28014 MADRID
TEL: 91 401 10 00